

ESPAÑA EN EL MARTIRIO

Cultura Proletaria

AÑO XVIII. . . Número 948. Entered as Second-Class Matter. Post Office, New York, N. Y. NUEVA YORK, SABADO 13 DE JULIO DE 1946.

EDITORIAL

LONG LIVE THE KINGS

Por su fama internacional, internacionalmente es bien conocido H. G. Wells. Sabemos que es un gran novelista e historiador; política y socialmente hablando, unas veces se nos presenta como socialista evolucionista y otras como rabioso anarquista individualista. A veces no ve otra solución del problema social que la de la revolución universal, aunque a un dos por tres, cambia de punto de vista y por lo mismo cree entonces que la evolución política, que ha de traer como lógica consecuencia la conquista del Estado, puede, y debe, darle solución a ese problema. Como además de novelista, historiador y súbdito inglés es también Mr. H. G. Wells filósofo, hay que tolerarle, en consideración a esto último, que algunas veces haga el ridículo, pues un antiguo filósofo griego decía, en una ocasión, que sólo los filósofos poseen el valor suficiente para, en cualquier circunstancia, practicar ese ejercicio.

* * *

Este mister Wells, internacionalmente ha causado una nueva sensación. Ha dicho, sin reparos, y sin precedente (o casi sin precedente) que la monarquía británica debía de abdicar. Lo que hace, en realidad, es darle a esa institución británica un consejo de amigo. Indirectamente, el mismo autor inglés reconoce que lo que hace es eso mismo, esto es, darle un consejo, que la monarquía debe aceptar antes que sea demasiado tarde, si es que, como así teme mister Wells, ésta está envuelta en el escándalo de Sir Oswald Mosley, jefe principal del fascismo inglés y del cual se dijo, en la Cámara de los Comunes, que había recibido enormes sumas de dinero del gobierno de Mussolini.

Mister Wells aun amplia más ese consejo. Le advierte a la monarquía que si ahora abdica voluntariamente, recibiría del pueblo los honores que como tal le pertenecen y le permitiría que pacíficamente se marchara al destierro; por el contrario, si no acepta esta proposición luego será tarde, y lo que no había querido aceptar por las buenas, tendrá que posiblemente aceptarlo por la imposición de la violencia insurreccional popular.

Bien, en fin, analicemos brevemente este consejo que mister Wells da a la monarquía inglesa. Digamos, primero, que el historiador inglés hace muy poco caso de lo que la historia indica. Ella nos demuestra que las monarquías no dimiten voluntariamente; o bien son derrocadas por la violencia insurreccional popular, o bien por la militar, o bien lo son por la intriga política de aquellos elementos que antes la sostenían.

Hace menos caso de lo que actualmente, todos los días, indica la historia nacional británica. Pese a mister Wells la aplastante mayoría del pueblo inglés sigue creyendo en estas palabras mágicas: "Long Live the King". Y siempre que se le presenta la oportunidad las pronuncia con toda sinceridad, o bien sea, honradamente cree en ellas.

Además, históricamente hablando, mister Wells es menos realista que los comunistas italianos antes de ser derrocada la monarquía italiana. Al terminarse la guerra, cuando los movimientos populares de los distintos partidos pedían la abdicación de la monarquía, los comunistas decían que no se podía acceder a esa demanda, puesto que ésta era, como tal, una institución nacional. Si esa definición oportunista-comunista tiene un valor real, en ninguna nación puede ser aplicada tan exactamente co-

mo en Inglaterra.

De esa institución, el representante oficial es el rey y, por lo mismo, la monarquía. Agreguemos a esto, estos hechos históricos: El rey es rey porque se siente rey; insiste en ser el titular de la monarquía por un supuesto derecho divino, por derecho feudal, o por derecho de vencedor en la guerra civil o por concesión de la constitución. En todos los casos es un derecho sagrado al cual, como ya señalamos primero, no renuncia a no ser por medio de alguna forma de violencia. Como representante de una clase y como representante de una institución que representa a esa clase, desde luego, enemiga del pueblo, opuesta a todo progreso social, el rey, la monarquía, no debe renunciar por propia voluntad. Somos de los que sostienen que la misión histórica de los monarcas y las monarquías es la de resistir, mantenerse en el poder por la fuerza y por la violencia, y la del PUEBLO, insurreccionado, llevarlos y llevarlos al patíbulo. En el patíbulo o ante un pelotón popular de ejecución han de terminar los monarcas y las monarquías.

Es un sublevante anacronismo el que éstos y éstas terminen sus días, por voluntad popular, en el destierro. Sin embargo, eso ocurre, y eso tolera el socialismo y el comunismo actualmente. Dejemos a un lado el LABORISMO inglés, en el cual milita mister Wells; porque el laborismo no es que acepte como final solución la abdicación y el destierro de las monarquías, sino que, por el contrario, política y diplomáticamente, las sostiene, las defiende y las fomenta.

¿Es o no es ese otro hecho histórico del laborismo inglés, mister Wells? Para él no se trata sólo de "Long Live the King", sino que se trata de "Long Live the Kings".



¡Prepárense los de Turno, Señores!

Por Severino Campos

Entre las gentes que propugnan la participación gubernamental en nombrar a los ministros, que el asunto español va a recibir el golpe final, e inmediatamente quedarán las vías abiertas para desembarcar en Bilbao, Cádiz u otro lugar no previsto.

A juzgar por las razones que los así inspirados emiten, la vuelta a España ha de ser para recuperar. La vista la tienen puesta en lo que fueron, dejando aparte la pericia o impericia que demostraron. En el cuadro hay tenientes coroneles, coroneles, porteros de ayuntamiento de diferente dimensión, concejales y cierta corriente novicia del burocratismo.

Desde luego que si otros valores e iniciativas no se manifiestan poco ganará España en el cambio que va a realizarse. La gente oficial y oficiosa del frente republicano tienen el concepto de que mandando y meneando papeles van a arreglar las cosas. Y si razones en tal sentido las estamos oyendo a cada momento, por los individuos que ya hemos aludido, al tratar de recuperar nadie ha pensado ni prometido integrarse a sembrar patatas, en lo que seguramente sería más competente que dando órdenes militares, o integrarse a la fábrica o taller, que es desde donde hay la posibilidad de realizar las buenas obras.

Por nuestra parte también anhelamos la posibilidad de volver a nuestro país. La predisposición que nos anima no tiende a ocupar cargos oficiales. Los detestamos. Siempre hemos visto en los mismos a la vagancia con credencial rubricada por la "legalidad". Y anhelamos la posibilidad apuntada, porque no obstante la corriente corrupta y corruptora del oficialismo, ciframos gran esperanza y tenemos la seguridad de un cambio social que sabrá compensar a las fuerzas que se antepongan.

Volver pronto es lo que interesa. Pero con las puertas abiertas por el propio pueblo. Que nos reciba él, con la indumentaria laboriosa, con el estigma del dolor que impone una lucha como la que llevan, y entonces veremos si ello impone también alguna reflexión a los que entremos como humana y dignamente nos corresponde.

Como quiera que sea lo que interesa es volver. Ya dentro, allí nos veremos los unos a los otros. Todos tendremos ocasión de exponer por nuestra conducta personal. El que más y el que menos, con su predisposición ya ha hecho anticipo. Quién propala intervenir en todos los lugares de la esfera gubernamental; quien piensa organizar la industria por federaciones; quien pretende que todo se administre y ordene desde el centro del Estado.

Con relación a los problemas fundamentales pocos son los que piensan otorgar facultad determinante al pueblo. Se le permitirá "votar". Con este tradicional procedimiento se le concederá "elegir mandatario". Pero cuidado que por cuenta propia trate el pueblo de ordenar y administrar lo que sólo por su esfuerzo está comprendido como valor social. Eso sería "derrotismo", "herejía" y sobre todo "revolución".

¿A dónde se iría a parar con tales procedimientos? "A la catástrofe". Esta es la respuesta que tienen a flor de labios los gobernantes de turno. Para ellos, pensar en la revolución o en los derechos del pueblo es derrotismo o infantilismo. "Es necesario superar la etapa mediante procedimientos políticamente legales".

¿Razonamiento extravagante? Ni mucho menos. Es que "no todos han llegado a comprender la mentalidad y sentimientos de la nueva corriente democrática". ¿Pero se trata de comprensión? ¡Caramba! Veamos.

Si, es verdad que por nuestra parte no comprendemos la democracia constituida por los gobernantes de turno. Mejor dicho, no la queremos comprender. Estos "amplios horizontes" alcanzados por su margen "popular", dentro del cual quedan comprendidos desde los camisas rotas y sudorosas hasta las levitas relucientes de los millonarios, rebasa el más amplio margen de tolerancia que ninguna dignidad humana haya dispuesto.

¿Cuál es su sentido? Una promiscuidad de gitanos que a priori se han comprometido consigo mismo engañar a los que tratan de "compañeros". Y la voz de "sacrificio", "sinceridad", y otras lindeces semejantes, las elevan al infi-

Después de las 500 detenciones de Andalucía, en Ronda, también de Andalucía, hacen 900 más

Franco y sus esbirros se ven abocados al precipicio. Intentan por todos los medios, desde los más astutos a los más criminales, prolongar su sangrienta tiranía.

Y mientras las Comisiones de la O.N.U. son burladas; mientras alguna potencia internacional pretende dejar las raíces y fermentos del fascismo en España; mientras hay toda una confabulación interior y exterior cómplice en el sostenimiento del régimen de terror que asola a todo un pueblo, Franco y sus mesnadas desencadenan todas sus furias represivas.

Recientemente en Andalucía, en el Centro, en Cataluña, en el Norte, en Levante, en Galicia, en Asturias, en mil lugares de España la fiera ha descargado sus duros golpes.

Después de las 500 detenciones de Andalucía; recibimos hoy la noticia que en Ronda, tierra andaluza también, se han detenido más de 900 personas.

Hombres, mujeres, niños, han sido cogidos como rehenes, son objeto de los tratos más duros e inhumanos.

Las protestas platónicas de nada sirven.

La tolerancia de los que no rompen abiertamente con Franco, es complicidad.

¡Acción decidida contra los verdugos de la España auténticamente antifascista!

Franco, Falange, victimarios del pueblo español.

La hora de la justicia inexorable se acerca: ¡No escaparéis a ella!

¡Continuad vuestra obra de sangre, de lágrimas, de lodo!

¡Pese a todo el pueblo español conquistará su libertad!

POR EL COMITE NACIONAL DEL M.L.E. — C.N.T. EN FRANCIA.

EL SECRETARIO — ESGLEAS.

Toulouse, 23 de Junio de 1946.

nito para que cumplan los otros. ¿Ellos? Ahí tenéis las pruebas. Se están dando a un lado y otro. En el campo de los que se preparan para cuando se vaya al país contar con un estado de opinión que les permita continuar la "obra constructiva".

¿Cómo podemos despertar ante porvenir tan espléndido? ¡Malditos aquellos que levantan suspicacia! ¿Por qué dudar de la competencia gubernamentalista de aquellos que dejaron el taller o el campo para ser ministros o ejercer otros cargos, siempre tendientes a proteger "al pueblo y a los compañeros"? Y ¿por qué dudar de quienes aunque cansados de ribetear y demostrar ser dinásticos han democratizado sus conceptos políticos?

Sólo "los fanáticos", "los obcecados", podrán levantar incompatibilidades con el régimen que en España sucederá al franquismo. ¿Quiénes son? ¿Dónde están? Ya todos nos conocemos. Y tenemos la seguridad que aún nos conoceremos más. Es una ventaja muy grande conocer y conocerse.

Y en virtud de esa ventaja, a nosotros no nos duelen prendas para señalar lo que tenemos previsto. ¿De buen augurio? Sí, pero no porque lo puedan propiciar los gobernantes de turno que se inspiran en la vuelta a España. Tenemos la seguridad que éstos serán como los que nuestro querido país ha tenido hasta el presente, sin excluir a nadie de los habidos y por haber.

No obstante, no se carece del augurio prometedor porque, tanto o más que otro país, el nuestro tiene una base de opinión sana, de raigambre popular y antigubernamental, tan irreverente a las levitas dinásticas como a las camisas proletarias que se presumen en los salones ministeriales.

Por eso deseamos, y a tal fin trabajamos, que a España se pueda volver pronto con la integridad antifascista que salimos. Allí ya hablaremos. Cada cual expondrá y actuará. Unos en los puestos del gobierno o del ejército; otros en el taller, en el campo, en la fábrica o en otro lugar donde se mantenga firme la dignidad confederal y revolucionaria. Pero no se nos escape, y téngase presente los ejemplos que en la actual situación se están dando en España, que mediante un procedimiento u otro el pueblo decidirá sobre su suerte.

CRONICA DE FRANCIA

Maniobras...

Se dice que Franco está dispuesto a dar toda clase de facilidades para que se liquide la guerra civil con el establecimiento de la República.

A este propósito, toda la prensa francesa se hace eco, estos días, de una entrevista que dicen se ha celebrado, en Biarritz, entre dos ministros del Caudillo y un miembro del Gobierno Giral.

¿De qué se ha tratado en la ya famosa entrevista?

Se asegura que se ha tratado de resolver el desdichado problema político español.

¿De qué forma? Liquidando la guerra civil a espaldas de los que defendimos la República del

31, durante tres años de terrible lucha, contra el fascismo del interior y del exterior.

La noticia de esa importante entrevista la publicó, antes que ningún otro periódico, el "Journal de Biarritz", y aun cuando ha sido desmentida por el gobierno de Franco y por el de Giral, el citado "journal" la sostiene, agregando que, según declaraciones de una alta personalidad que asistió a la reunión, se ha celebrado ahora en vista del resultado de las elecciones generales que se efectuaron en Francia el día 2 de junio, agregando que de haber triunfado las izquierdas, Franco estaba dispuesto (Concluye en la página 3)

Así Habla España

Por M. BARUTA VILA

Es en la Secretaría de S.J.A. que los recién llegados de España son acosados por todo el mundo. Son dos jóvenes que no llegan a los veinte años y una muchacha en cinta: un matrimonio y un joven. Los muchachos explican sus curtas y contestan a cien mil preguntas. Después que han sido atendidos por la SIA y que se les ha hecho un plan de documentación, alojamiento, etc., ruego a uno de los jóvenes que me explique algo de España. En seguida me doy cuenta que a pesar de su juventud tiene algo dentro: le sugiero pues que me escriba unas líneas para un periódico de América, Cultura Proletaria, explicando lo que ocurre en España. Pero no puedo sufrir la tentación de hacerles unas preguntas.

— ¿Por qué habéis marchado de España?

— Porque entrábamos los dos a la edad de cumplir el servicio militar y no hemos querido estar sujetos a Franco. En España se teme una nueva guerra y nosotros no queremos estar sujetos a luchar por Franco y contra los compañeros. Por mediación de un militante hemos podido pasar la frontera por Puigcerdá. Si hubiese facilidades España se vaciaría porque nadie y los jóvenes menos estamos contentos con Franco y con la miseria que reina.

— ¿Estábais sindicados?

— Todos estábamos sindicados, la chita también, pero no en los verticales y hacíamos lo que podíamos a pesar que nuestra juventud no nos permitía hacer cosas grandes y porque no hemos recibido vuestras enseñanzas a pesar que las sentimos.

— ¿La juventud española ha sido ganada por Franco y la Iglesia?

— NO y NO. Al contrario nadie quiere saber nada de los desfiles y todo el mundo se aleja de los curas. En España la juventud tiene odio al fascismo por el hambre y los crímenes que cada día comete.

— ¿Por qué no habéis ido al Sindicato de la CNT reformista puesto que venís de España?

— ¡Ah! Esto no es nada de extrañar; en España los afiliados y los militantes estamos desengañados de la política, pero para evitar la represión no vamos contra la corriente y hacemos la comedia, pero al pasar a Francia se COMPRENDE QUE LA CNT ES ESTA DE AQUI y no la otra. Hemos venido a vosotros porque sois la CNT y porque no se nos PODIA OCURRIE IR CON LOS OTROS. Sobre este aspecto los tres



no hemos tenido ninguna discusión y cuando se acercaron los reformistas en Perpignan, les dijimos claramente que nosotros éramos de la CNT vieja y no de la nueva de los políticos.

— ¿Pero en España hay compañeros que no hacen comedia y creen que la C.N.T. debe convertirse a la política?

— Los jóvenes creemos que la acción es la vida futura; los fascistas ganaron y se conservan por la acción directa y nosotros para contrarrestarlos hemos visto que sólo hay la acción directa. En cuanto a los que creen en la política y se dicen compañeros se aprovechan ahora de las circunstancias.

— ¿Estáis contentos del recibimiento y de haber llegado bien?

— Estamos contentos de todo lo que habéis hecho y porque este recibimiento solidario nos ha hecho comprender lo grande de nuestros ideales.

— Espero que me haréis cuatro líneas para América diciendo la verdad.

— Haré lo que me pides y ruego me perdonen pues no se escribir artículos y soy metalurgista . . .

* * *

SIN COMENTARIOS y dejo el artículo que me ha dado el compañero José Ballardo tal como lo ha escrito y en el que se confirma una vez más, la influencia decisiva de nuestras doctrinas y la efectividad de nuestras tácticas.

ASI HABLA ESPAÑA por medio de su juventud. No como la hacían hablar por medio de otros manducos. Así habla España. Y que esta voz de la verdad sea repetida por todas las partes donde haya un reformista, un político o un mangante.

ESPECIAL PARA CULTURA

Por José Ballaro

El pueblo español aprovecha cualquier ocasión para demostrar su espíritu antifascista y se manifiesta contra el régimen que le oprime hace diez años. No pudiendo hacer de otro modo, por la criminal represión a que está sometido, el proletariado español sabotea la producción continuamente y organiza huelgas de protesta al régimen de hambre

y miseria que existe en el Paraíso franquista.

Un ejemplo es lo ocurrido recientemente en diversas fábricas de Barcelona, entre ellas la huelga de brazos caídos de la fábrica de máquinas de escribir Hispano Olivetti en donde sus mil obreros se negaron a trabajar por la insuficiencia de víveres que recibían: otro ejemplo es la protesta colectiva de los obreros de la Maquinista Terrestre y Marítima y la Hispano Suiza y de las huelgas de la Industria textil y fabril en las que merecen especial mención por su dureza la de las fábricas de la Lana y el Cañamo las cuales tuvieron que ser ocupadas por la policía especial de Franco.

El proletariado español está organizado clandestinamente en diversos partidos antifascistas y en especial a la organización cenetista sobre todo en Barcelona y Cataluña: colabora con sus escasos medios económicos a las cotizaciones clandestinas y muy perseguidas y en especial en el sello Pro-Presos y ayuda todo lo que puede a la resistencia bien por medio de grupos que se enfrentan abiertamente con las fuerzas del orden, como por ejemplo el caso ocurrido en el Pasaje de la Prunera en el que un compañero guerrillero sostuvo un tiroteo contra la Guardia Civil hasta que alcanzado por los disparos de los verdugos, se resistió, mientras pudo sostener el arma con sus manos, claro está que la prensa fascista llama estos actos incidentes y acciones contra atracadores. Como también son atracos las bombas colocadas en el Paseo de Gracia en el Águila de la Victoria el día del aniversario y que el águila voló en

ACLARACION

Los lectores y compañeros ya han visto que Cultura no ha salido hace dos semanas. Las causas han sido que la imprenta cambió de lugar y debido a esto no se pudo publicar el semanario.

Al mismo tiempo comunicamos a los colaboradores que debido a lo expuesto, las colaboraciones se han retrasado en su publicación, pero a su debido tiempo serán publicadas. Por otra parte, rogamos a todos tomar nota de la dirección de la nueva localidad: 293 - 7th Ave., New York 1, N. Y.

Para Pensar

No ha encontrado la burguesía pedes- tal más adecuado ni sirviente incondicional de mejores condiciones que le sacara de una ruina que el sistema burgués había creado y cuyo derrumbe vertical aparecía como inminente. Así fué como la burguesía arrancó de sus arcas los medios necesarios para alimentar el nuevo sistema que más tarde le sacaría los ojos. Porque el fascismo, no es un ideal, ni siquiera el comienzo de un remoto porvenir y si un sistema que todo lo concentra en el poderío estatal, del que se benefician sus teorizantes, exactamente en la misma medida que lo hicieron siglos atrás los prohombres del feudalismo. El fascismo recibe de sus esclavos que somete a la expoliación y no da más que sangre de quienes no se someten a sus dictados.

* * *

Que el fascismo es un engendro ruin del autoritarismo, lo manifiesta en todos los sectores de la vida, ya sea transformado en nazismo o el comunismo a la manera rusa. Lo ha olvidado hasta hoy la burguesía que no distingue ambos fascismos, sino un fascismo único y solo. Y las armas que prestó para combatir el ideal de revolución que germina en las capas más profundas de la sociedad, actualmente observa con pesadumbre como esta manifestación indestructible, este deseo de absorción y afán de dominación y muerte, ataca también sus entrañas, des-

troza casi por igual sus miembros heridos y tiende a hacer imposible el régimen individual del comercio, espíritu de iniciación burgués. El fascismo es solo y no tolera alternativas. El Estado es la encarnación suprema de la fuerza y como tal todas las energías han de someterse a sus dictados.

— CAMPIO CARPIO.

Nota importante

Por indicaciones del Departamento de Correos de esta ciudad y para facilitar los servicios en la distribución de la correspondencia, rogamos de nuestros paqueteros y suscriptores en aquellas ciudades que hayan establecido el sistema de zonas o Unidades Postales nos envíen el número de su zona postal y lo intercalen en su correspondencia para ajustarlo a nuestro fichero de direcciones y facilitar de esta manera dicho servicio.

Un pequeño esfuerzo de cada compañero, es todo lo que se requiere para asegurar la vida de nuestro vocero

* * *

Ayudad a Cultura Proletaria

cien mil pedazos; como la colocada en la Provincial de Falange y en los cuarteles de Falange del Clot y en la de la Calle Baja de San Pedro a pesar que esta última no llegó a explotar.

A los extranjeros que vienen a España se les lleva, para que vean y esto es verdad, los mercados y tiendas repletas de mercancías y víveres pero lo que no les hacen observar es que precisamente esta abundancia es debida a los escasos medios de adquisición que sufre el pueblo y el proletario español.

La propaganda de Franco dice — criticando a sus vecinos de Francia — que en Europa reina el caos y la miseria. Se ha molestado el Generalísimo en comparar el poder de adquisición del pueblo español comparado con el de los otros pueblos de Europa y en especial de Francia? O será que se le ha olvidado el pan que comen los españoles; el racionamiento es de ciento cincuenta gramos y de muy mala calidad.

En política internacional el pueblo español ve con dolor cómo algunos políticos llamados democráticos, especial-

mente los ingleses y americanos, traicionando los principios por los cuales firmaron la Carta del Atlántico ayudan a sostener a regímenes de apresión como el que sufre España lo cual unido a la desastrosa reputación de algunos de los políticos que forman el Gobierno Giral da como resultado que el movimiento político confederal tome incremento inusitado.

Es de hacer resaltar que cada vez que con cualquier declaración política se defiende en exterior el Régimen Franquista, éste toma nuevos fueros y la represión en el interior se acentúa, costando en muchas ocasiones, las maniobras políticas de algunas naciones, torrentes de sangre al pueblo español.

Y por último he de decir en mi nombre (y que como yo dirían miles de españoles que por estar en España no se puede expresar) el agradecimiento y cariño que existe en nuestra patria por todos aquellos que directa e indirectamente ayudan al pueblo español para la causa de su libertad.

RUSIA EN ESPAÑA

RECUERDOS POCO OPORTUNOS PERO ACASO NECESARIOS

Por J. García Pradas

(Continuación)

La retaguardia quedó deshecha por las tropas comunistas, a las que Lister no prohibió su labor devastadora hasta que le desafió el comandante de la División 25, libertaria, que hacía esfuerzos desesperados por evitar que su gente acudiera al combate a que le provocaban. El jefe comunista se casó allí luego con una linda y joven señorita, tal como en los cuentos hacen los conquistadores. La C.N.T. predecía que el frente aragonés se hundiría al primer golpe de las fuerzas del fascismo, y así ocurrió poco después, pero con una rapidez que no esperábamos. Mas, ¿que importaba esto, si el Partido Comunista había logrado desalojar de sus posiciones a las "agentes del enemigo", los "incontrolados", las "tribus"?

Desde entonces, el Partido Comunista hizo poco menos que lo que quiso en la retaguardia "gubernamental". Llamó así a aquella parte de nuestra zona más apartada del frente y más próxima al Gobierno, sobre la cual ejercía su influencia lamentable el ambiente de Valencia y Barcelona. Cuando, el 6 y el 7 de noviembre de 1936, al lle-

gar los fascistas a Madrid, huyeron los Ministros, seguidos por los altos funcionarios del Estado y por los Comités superiores de todas las fracciones antifascistas, se hizo la primera separación entre la verdad y la mentira, entre los que vivían de la guerra y los que estaban dispuestos a morir por la revolución. El Comité de Defensa del Movimiento Libertario, en Madrid, tuvo que imponerse al caos que producían los desertores de altura. "¡Viva Madrid sin Gobierno!" fué su grito, y con él transformó el pueblo en orgullo lo que podía ser causa de la mayor depresión. Ordenó acordonar a Madrid, impedir la fuga de los cobardes; siguiendo sus instrucciones, en la noche del 7, los milicianos de Mera, que iban del frente de Teruel al de Madrid, detuvieron en Tarancón, a 82 kilómetros de la capital, a casi todos los Ministros, a algunos generales, a una turbamulta de personajes y personajillos y perros de agua de los fugitivos. En adelante, durante algún tiempo, para salir de Madrid fué necesario un salvoconducto del Comité de Defensa Confederal. Bajo la autoridad conferida a Miaja, carente de inteligencia, de renombre político y de prestigio profesional, se constituyó la Junta Delegada de Defensa de Madrid; es decir:

no un organismo salido de los Sindicatos y las Milicias que se batían a orillas del Manzanares, sino un instrumento del Gobierno desertor, en torno al cual se reunieron los elementos podridos de nuestro campo, que llegaron a difundir el rumor de que muchos nos quedamos en Madrid porque nada teníamos que temer del enemigo. Fué entonces cuando "Le Temps", de París, insinuó que se prestara atención a los consejos conciliatorios y que, por lo menos, "la caída de Madrid y sus consiguientes resultados políticos podrían ser favorables a la creación de un Gobierno de coalición de los republicanos de izquierda y de los socialistas del tipo de Prieto". Añadiendo que "tal Gobierno sería más propicio a la proposición de una reciproca inteligencia y serviría mejor a la España republicana que una guerra sin esperanzas".

Esto coincidía con la atmósfera — "irrespirable", dijo Caballero — que envolvía al Gobierno. No se hizo la gran traición política, pero en tal atmósfera se asfixió la revolución y perdió aliento la guerra. El día de la victoria de Brihuega, donde también pudimos encontrar un mayúsculo desastre, hubo en Valencia corrida de toros. En el "Levante feliz", como decía la Prensa madrileña, había toda suerte de manjares, diversiones, negocios sucios e intrigas; Valencia y Barcelona rebosaban de parásitos, que en los "restaurants" de lujo — y entonces todos lo eran — se gastaban cien pesetas en una comida. Quien desde Madrid iba allá, se sentía abofeteado por aquella desvergüenza, aquella frivolidad, aquella corrupción del titirimundi político, que sobre el hombre, el dolor, el trabajo, la esperanza y la muerte del pueblo hacía triunfar las consignas de "fomentemos el comercio libre", "respetad los intereses de

la pequeña burguesía", etcétera. Para que nadie se llamase a engaño, en las calles de Valencia había un cartel, de Izquierda Republicana, en el que, bajo la bandera regionalista, los terratenientes expulsaban a tiros, de sus fincas pródigas, a los obreros sin tierra.

En Valencia y Barcelona no hubo más que esa cosa tan ruin que llamamos política, y a ella sacrificaron la C.N.T. y la U.G.T., de error en error, de claudicación en claudicación, las conquistadas sociales que habían hecho. Entre los focos de corrupción del Estado y de la nueva burguesía, muchos Sindicatos a quienes la burocracia les quitó el aliento épico, se olvidaron de la revolución, diéronse a negociar como "trusts" capitalistas, a intrigar como partidos, y se debilitaron en poco tiempo. Ya no hubo para ellos revolución, guerra, libertad o independencia, sino palabrería de Comités, contabilidad, negocios, rumores políticos y pactos entre cortinas. El Estado y sus acólitos, los partidos, corrompiéronlo todo, y no quedaba a la vista más que la escasez, la especulación, el hambre, la abulia, la falta de fe, la moral de derrota. Nuestra guerra, al perder su carácter revolucionario, era una guerra como las demás, y éramos muchos los que pensábamos expatriados, cuando al acabarse se liquidaran nuestros compromisos para con el pueblo, si por suerte la ganaba la "democracia de nuevo tipo" que propiciaban los comunistas.

Estos, después de la "razzia" de Lister en Aragón, no encontraron resistencia firme en la retaguardia gubernamental.

(Continuará en el próximo número)

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA

CONSEJO NACIONAL (SECCION ESTADOS UNIDOS), P. O. BOX 81, STATION D, NEW YORK, N. Y.

Actos a Celebrarse Subdelegacion de la C.N.T. de España en Venezuela

LOS ANGELES, CAL.

GRAN FESTIVAL DE S.I.A., el domingo, 14 de Julio de 1946, en el Educational Center, 126 No. St. Louis St., en celebración de dos fechas gloriosas de la Historia de la Dignidad del Pueblo Universal: La Toma de la Bastilla, (14 de Julio de 1789) y la Toma del Cuartel de la Montaña (19 de Julio de 1936). ¡Dos inmortales hazañas del Pueblo!

Habrà una Gran Cena a la Española, servida después de un Gran Programa de Selectas Variedades Artísticas, y seguida de un Baile a los acordes de una buena orquesta.

— S.I.A. de Los Angeles. (Local 74).

YOUNGSTOWN, OHIO

Bajo los auspicios del grupo "Armonía" de Youngstown, en cooperación con los compañeros de Warren, tendrá lugar el domingo día 28 de Julio un Pic-Nic, el cual se celebrará en el campo del Pleasant Valley Park de Youngstown, Ohio.

El beneficio general será destinado a sostener nuestras publicaciones y a las víctimas del exilio español en Francia.

Esperamos que en toda la cuenca metalúrgica y minera de esta región nuestros compañeros y amigos participen con toda intensidad en dicho acto acudiendo con plena identidad de sentimientos a dar el objetivo de solidaridad con nuestra prensa y nuestros compañeros que en Francia y en España sostienen los principios libertadores que integran el futuro del obrero oprimido y de la humanidad en general.

— LA COMISION.

Maniobras...

(Viene de la página 1)

a intervenir con las armas.

— ¿Contra Francia? — preguntó el periodista?

— Contra los comunistas — contestó con firmeza el interrogado, y agregó: El triunfo de los comunistas habría puesto en peligro la paz en España y en Francia... Pero, afortunadamente para todos, el peligro ha pasado, razón por la cual intentamos arreglar los asuntos de España por las buenas... evitando nuevos derramamientos de sangre.

— Difícil empresa — manifestó el repórter.

— Difícil, pero no imposible. Nosotros — manifestó el personaje — estamos dispuestos a poner de nuestra parte todo cuanto de nosotros dependa, incluso a facilitar la manera de que pueda ser restablecida la República, a condición — aclaró — de que se nos ofrezcan seguridades de que el orden sea mantenido rigurosamente.

* * *

Total: Maniobras... A falta de rey, buenas son sotas. Fracasó el despropósito de restablecer la monarquía de los Borbones y ahora se trata de establecer — y no de restablecer — una república católica, apostólica, romana; falangista, tradicionalista, militarista y capitalista, con el beneplácito de la bendición de los padres laboristas y el apoyo incondicional de los "libertarios" que capitanea Leiva.

¿Un nuevo abrazo de Vergara? No eso. El histórico abrazo de Vergara fué la reconciliación de dos ejércitos — el isabelino y el carlista el 31 de agosto de 1839 — que puso fin a la primera guerra civil.

Pero ahora, en Biarritz, en Hendaya,

A LOS MILITANTES DEL EXILIO

Por la presente notificamos a todos los militantes y organismos de la C.N.T. en el exilio que en virtud de un acuerdo de la Asamblea de esta Subdelegación, hemos resuelto considerar como expulsados de nuestro seno a:

JOSE SERRANO, JUAN CAMPA, LORENZO BESTIT, JUAN BILBAO, JUAN PRAT y JOSE FERNANDEZ.

firmanes de un informe-manifiesto dirigido a la organización de España y militantes en general en el que se vierten conceptos insidiosos afectantes a la moralidad de los compañeros de esta Subde-

legación.

El injurioso informe a que hacemos referencia, causante de la expulsión, ha venido a romper el acuerdo tácito de separación cordial que nos habíamos impuesto con el fin de reducir a la mínima expresión el grave problema creado a la militancia libertaria por la actitud colaboracionista de un sector minoritario de nuestra organización.

Lo que hacemos público para los efectos consiguientes.

Por la Subdelegación de la C.N.T. de España en Venezuela. — EL SECRETARIADO.

Caracas, 17 de Junio de 1946.

COMUNICADO

Se ruega a todos los compañeros afectos a la Confederación Regional Galaica (C.N.T. de España) residentes en los diversos países de América, se pongan en relación con el Comité de Relaciones establecido en Francia, a fin de comunicarle asuntos de trascendental importancia referente al futuro inmediato de España y para la extensión de nuestras ideas.

Hemos de hacer saber que nuestra política organizativa y de relaciones, seguimos la trayectoria histórica trazada en los Congresos reguales celebrados en España y en Francia, somos parte integrante del M.L.E. — C.N.T. en Francia encuadrados dentro de las Federaciones Locales de nuestras respectivas residencias.

Todos los compañeros que deseen el intercambio de prensa libertaria, pueden a partir de este momento hacer el envío de la misma, a vuelta de correo haremos nosotros igual.

Enviad la prensa y correspondencia a nombre de M. Vázquez Valino. Au Printemps, Montendre, (Chte. Mme.) France. Por el Comité de Relaciones de la Confederación Nacional Galaica.

—El Secretariado.

o en París, se podrán abrazar, en todo caso, el generalísimo de un ejército de bandoleros sin ejército, porque el Ejército defendió la República, el ejército que luchó contra el fascismo y en defensa de la libertad, aquél glorioso y heroico Ejército que nació de las entrañas del proletariado organizado — C.N.T. y U.G.T. — jamás abrazará a Franco, ni a los colaboradores, si no es para estrangularlos.

— FERNANDO PINTADO.

La LIBRERIA CULTURA tiene la satisfacción de ofrecer el nuevo libro recientemente editado por la Editorial "VERTICE" de México:

El Proletariado Militante

Por ANSELMO LORENZO

complementado con páginas de FEDERICO FRUCTIDOR
500 páginas artísticamente encuadernadas historiendo el ORIGEN, DESARROLLO Y TRASCENDENCIA DEL SINDICALISMO

Auténtica historia de la C.N.T. y de su origen en España
El precio de dicha obra, \$3.00.

Pedidos a

Librería de "Cultura Proletaria"
P. O. BOX 1, Sta. D. New York 3, N. Y.

NOTA NECROLOGICA

DE CANTON, OHIO

A la edad de 52 años dejó de existir en la ciudad de Canton, Ohio, el día 31 de Mayo de 1946, la compañera Carmen Alonso, Dejó a su compañero Antonio Bocija, y a sus tres hijos, Carmen, Manuel y José Bocija.

Con la pérdida de esta compañera sufrimos todos un irreparable revés.

La casa de Bocija fué por más de 20 años el albergue de gran número de compañeros, ya de paso por Cantón, en giras de propaganda, ya en busca de trabajo, siendo muchas veces y muchos los que llegamos a la casa de la familia Bocija con la ropa sucia y el estomago vacío. Todos hemos tenido siempre igual acogida y con amor repartía siempre generosa el pan de su familia.

Los compañeros de Ohio notaremos su pérdida. Ya no la encontraremos mas en nuestras reuniones, que nunca faltaba y la mayoría de las veces hacía de cocinera, sólo o acompañada de algunas otras buenas compañeras.

El aprecio que todos le teníamos quedó bien demostrado en el acompañamiento que siguió su cadáver a la última morada. Más de 130 automóviles de la colonia de Canton, y pueblos circunvecinos de Ohio, Penn., y Detroit, Mich., le acompañaron.

Que la tierra te sea leve, compañera amiga.

— MANUEL.

Con dolor nos enteramos de la pérdida de nuestra compañera Carmen Bocija, entusiasta y abnegada de los ideales liber-

Bajo las luchas españolas, de tipo reivindicativo para los humildes, se inspiró durante los últimos veinte años para ser junto con su compañero, Antonio Bocija, una figura llena de voluntad y solidaridad que abarcaba los más amplios límites. Ni huelgas ni estrecheces hicieron mella en ella para dedicar todo su esfuerzo al apoyo de la causa justa. Con esa ingenuidad que distingue el alma de nuestro pueblo, en nuestro periódico y en la organización de la S.I.A., fundada al calor del mismo, cifraba esperanzas e ilusiones para el advenimiento de una sociedad igualitaria, libre del materialismo y opresión social presente.

A nuestro querido compañero Bocija y a sus hijos les enviamos nuestro sincero sentimiento. Los compañeros de Ohio perdieron una buena compañera. Sobre su tumba el grupo "Cultura Proletaria", de New York, deposita las flores rojas de nuestros ideales.

ADMINISTRACION

ENTRADAS DE ESTE NUMERO

N.Y.C. — Centro Libertario — Ayar Pedro, 1.00; P. Delgado, 1.00; Francisco Casal, 5.00; Moreno, 1.00; Poy, 2.00; M. Montero, .25; Un compañero, .25; M. Carás, 2.00; Amor, 1.00; Total \$13.50.

CARTERET, N. J. — J. Fernández, 1.50; M. Ribas, 1.50; Moreno, 1.50; P. Rubinan, 1.00; J. Paisal, 1.00; Total, \$6.50.

BOSTON, MASS. — F. Gómez, 1.00; Méndez, .25; Vigo, .10; Rega, .10; Un comp. .25; Un comp. .10; E. Domínguez, .25; Gallardo, .25; Café el Nido, .25; Un comp. .10; Balado, .25; Un comp. .50; Un comp. .10; P. Rodríguez, .15; Prego, .50; Carballeira, .25; Louzán, .25; Seberino, .25; Zapata, .25; Cinco comps. .75; A. G., .25; Catazano, .50; Total, \$6.75.

BOSTON, MASS. — Augusto, 1.00; Uno sin conocimiento, .50; Victor, .50; T. García, .25; Vigo, .10; Dos comps. .20; Bilbao, .25; Un comp. .25; Rogelio, .25; Un comp. .25; E. Domínguez, .25; Mallorca, .25; Rega, .15; Leopoldo, .25; Balado, .25; Ortuño, .10; Méndez, .25; Louzán, .25; Seberino, .25; Un comp. .10;

Zapata, .25; Julián, .25; F. Gómez, .25; A. G., .25; P. Rodríguez, .15; Total \$6.80.

BOSTON, MASS. — F. Gómez, 1.00; Ferrol, .50; E. Domínguez, .25; Méndez, .25; Gallardo, .25; P. Gómez, .25; Ribera, .05; Un comp. .10; T. García, .25; Vigo, .10; Vidal, 1.85; Iberia, .50; Un comp. .10; P. Rodríguez, .15; Louzán, .25; Seberino, .25; Montero, .25; Julián, .25; Zapata, .25; Balado, .25; A. G. .25; Total, \$7.35.

BETHLEHEM, PA. — M. Díaz, 2.00; Rubio, 1.00; F. Aguilera, 2.00; Total \$5.00.

N.Y.C. — Martín, .50; B. García, .50; Total, \$1.00.

N.Y.C. — Vegetariano, \$5.00.

NEWARK, N. J. — Por el Ateneo de E. Social, \$11.10.

NEWARK, N. J. — Por el Ateneo de E. Social, \$10.20.

NEWARK, N. J. — Por el Ateneo de E. Social, \$11.00.

NEWARK, N. J. — Producto del Festival del 11 de Mayo, \$115.45.

NEWARK, N. J. — M. Guerra, suscripción, \$2.00.

NEWARK, N. J. — David Costela, 1.00; JERSEY CITY, N. J. — A. S. \$2.00. McKEESPORT, PA. — M. Fernández, \$7.50.

LAYLAND, W. VA. — C. González, \$2.00.

YOUNGSTOWN, OHIO — del Pic-Nic del 15 de Junio, \$30.00.

YOUNGSTOWN Y WARREN — Varios compañeros, \$11.00.

DETROIT, MICH. — Grupo Libertad, de un acto social, \$43.50.

DETROIT, MICH. — Andrés Calvo, \$2.00.

REEDLEY, CAL. — H. Foucher, \$1.00. WAIPARU, HAWAII — Isabel Sánchez, \$2.00.

PINAR DEL RIO, CUBA — Academia Moderna, .50.

MEXICO, D. F. — J. Genes, \$2.00. S. PAULO, BRASIL — Por Francisco Bermúdez, \$5.00.

BUENOS AIRES, ARGENTINA — Raimundo Moreno, \$2.00.

RESUMEN DE LOS Nos. 946, 947 y 948

Imprenta	\$270.00
Expedición y acarreo	27.00
Apartado	4.00
Correspondencia	5.60

Total Salidas	\$306.60
Total Entradas	312.65

Superávit	\$ 6.05
-----------	---------

RESUMEN GENERAL

Déficit anterior	\$744.44
Superávit de los números 946, 947 y 948	6.05

DEFICIT GENERAL\$738.39

Por un error involuntario en las últimas listas publicadas en el número 945 salió el comp. G. Poy con \$3.00 en vez de \$5.00. Valga la presente nota como aclaración. El balance no varía.

Cultura Proletaria
Published Weekly

MARCELINO GARCIA
Editor & Publisher

Yearly Subscription \$2.00
Single Copy, Five Cents

Redacción:
293 Seventh Avenue
Teléfono: LOnacre 5-3141

Correspondencia y giros a:
CULTURA PROLETARIA
Station D, Box 1
New York, 3, N. Y.

Entered as second-class matter January 4th, 1935, at the Post Office at New York, N. Y., under the Act of March 3, 1879.

Vol. XVIII No. 948

New York, July 13, 1946.

Discriminación Racial

A la inhumana y ensañada sevicia, con que en América trata el blanco de alma negra al negro de alma blanca, y en general a las razas de color, especialmente a las oriundas de Africa, se la conoce aquí con el chiste o *quolibet* de discriminación racial.

O sea: que agravamos la injuria a la sangre teóricamente redimida por Cristo, y prácticamente espiroquetizada por sus apóstoles, con un atropello al lenguaje, del que queda éste como si le hubiera pasado por encima un Mark número 4.

La Pasión Negra en el Nuevo Mundo, que no hay solfista que haya llevado al pentagrama, es uno de los baldones más afrentosos de nuestra madrastra Tierra y una de las manchas con que la civilización ha afeado la cara del sol.

Los tornos o tornillos de nuestra tormentaria barbárica, han sido, entre otros muchos: la trata y comercio de ébano marfil, el alcohol administrado con azufre o con pólvora, la marca o hierro ganadero, el bejuco y el látigo de nueve colas, la estiba en los barcos negros como no se portea, no ya el animalaje y el perraje, pero ni siquiera el mineral.

Los negros no vinieron como turistas a América. Se los cazó a lazo en Dahomey, en la Costa de Oro y en Madagascar. Se los hacinó cargados de grillos en las calas de los *cutters* ingleses, portugueses, holandeses y españoles. Y se los descargó casi a pala, menos que como fardos, en los puertos del Brasil, de las Antillas y de los Estados Unidos del Sur de la Unión Americana.

El yantar durante la travesía era una pastura, que diera vómito al cerdo de San Antón. En el trayecto, las fiebres, el hambre y la asfixia exterminaban la mitad del flete. Se curaba a los enfermos con rezos y con orines. Las rebeliones se sofocaban a bordo con calderos de agua hirviendo arrojados por las escotillas, echándose abajo los tripas a los insurrectos a rebencazos o tirando vivos los rebeldes a los tiburones, porque muertos hasta esas feroces bestias les hacían ascos.

Casi toda la población actual de Haití, Jamaica y British Honduras es betún puro. En Cuba lo es la mitad del censo. Virginia, Georgia y ambas Carolinas son otras tantas almacigas de vivo cok.

Lo que la América debe a Africa no hay dinero con que pagarlo. El saldo de ese crédito haría astillas al *Federal Reserve Bank*. Todos los cultivos cañeros, cafeteros, tabaqueros, algodoneros y caucheros de estas Indias de Poniente, los han realizado a golpes de futeo los esclavos.

En bateyes y trapiches, el guarapo se extraía, más de los huesos de guajiros y cuarterones, que de la caña de azúcar. Las hojas del tabaco eran auténticas tiras de piel etiópica. Y el ron y el cacao, sudor, coagulado o no, de los cuerpos extenuados y reventados en las destilerías y en los plantíos.

Pocos sabrán que los traficantes de esa carne, al comprar un esclavo, para cerciorarse de su salud, le ponían un dedo entre las piernas y le chupaban el sudor. Había damas de familias, que hoy deben de pasar por linajudas, que se enriquecieron con tales manigancias. Y no hay que decir si el caldo que se mentó, haría sus delicias.

Los negros han ganado ciudadanía americana de primera clase con el mejor de los títulos: el trabajo, el sufrimiento y el martirio.

América, que ha sido tierra de asilo y de salvación para tantos naufragos; será sólo un infierno para su soconusco pensante y su cocacola ilíquida?

te, será cerrado definitivamente el día 31 de marzo próximo, fecha fijada por las autoridades francesas para que dicho centro deje de existir con el mencionado título." (Centro de Deportados Españoles procedentes de los Campos de Concentración de Alemania).

Podríamos citar un sin fin de casos individuales y colectivos; pero con los expuestos basta como botón de muestra de la veracidad de nuestras palabras sobre la situación actual de los refugiados, internados y deportados que en silencio vienen sufriendo las graves dolencias sacadas de los martirios padecidos en el curso de los ocho años de vida de refugiados, en los internamientos de los Campos de Petain y en los cinco años de Campos de Concentración en la Alemania fascista.

No está en nuestro ánimo el exigir una rápida reparación a la situación de todos en su aspecto general, por creer en buena lógica que no se puede llegar a la solución de este angustioso problema en el tiempo que todos deseáramos; lo que sí es de razón y de posible e inmediata aplicación la facilitación de fondos, ropa, medicamentos y alimentos a todos aquellos enfermos hospitalizados, inválidos de guerra y niños huérfanos.

Las distintas dependencias de los organismos responsabilizados en la misión de Ayuda y Solidaridad, debe tener mayor actividad y celo en la aplicación inmediata de los fondos que con esa finalidad han sido recaudados, desplazando, si preciso fuera, a sus delegaciones a los Centros, Hospitales y Asilos, a fin de observar las duras realidades que más arriba exponemos, entregando a cada necesitado los auxilios que cada uno requiera.

Conocemos los trámites pasivos que se vienen realizando, muy contrarios a la realidad de la terrible situación que el Sr. Giral expone, de la prioridad de los procedentes de los Campos de Concentración de Alemania, manifestado por el Ministro de la Emigración; de la carta del Embajador de México al General Herre-

ra, en la que se da preferencia a todos aquellos españoles verdaderamente necesitados; de aquellas fuertes sumas y prendas de abrigo que han sido ya enviadas por mediación de la Cruz Roja y los Cuáqueros, recaudadas por "Sociedades Hispanas Confederadas", de New York.

No cree el colega de París "La Nouvelle Espagne" que con lo expuesto — sin emplear el vocabulario grosero de "el perro del hortelano", No. 3 de dicho periódico — dejamos bien clara la situación de los refugiados internados y deportados españoles, con la existencia de un desorden administrativo y de dirección en la posible e inmediata aplicación de los fondos y en las palabras de los señores indicados?

¿En dónde reside el desorden? En los que tienen derecho a reparación a los daños sufridos, víctimas de un doble abandono, o en los que no aplican inmediatamente los fondos recaudados y enviados con ese fin?

De acuerdo en que se ponga orden en las ideas, para evitar el barullo permanente de los fondos recibidos; pero ese orden debe reestablecerse en donde exista el desorden, agravado con la no aplicación inmediata de los auxilios ya enviados, sin necesidad de esperar a que los afectados por tan terrible situación tengan que exigir responsabilidades a los culpables de esos abandonos tan inhumanos.

Por hoy nada más.

— MORALEZ GUZMAN.

Leed y Ayudad a
CULTURA PROLETARIA
Periódico de los
Trabajadores

Hablo Contigo, Trabajador Hermano

EXEMPLO de mulher

La sociedad actual está en completo estado de descomposición, por envilecimiento. La reacción, en su última jornada, quiere absorber las fuerzas progresistas que se traducen en actividades rebeldes y en manifestaciones de inconformidad con el presente estado de cosas, dentro de los sindicatos de trabajadores lo mismo que en otras organizaciones de carácter liberal. Y para lograr esa absorción o nulificación de los elementos mayoritarios que están tomando puestos de combate, se recurre a la traición, a la indignidad, a la calumnia y al crimen moral, que se comete cuando se roba a los hijos del trabajo su pan, su sosiego y sus derechos a la emancipación y a la libertad. Por otra parte, los trabajadores están dando al traste con la apatía que los dominaba hasta hace poco, se desenvuelven cada vez con mejores bríos y se organizan dentro de todos los sectores de la producción. Esta renovación mental de los obreros en general, es como un empujón en la espiral del progreso y puede llegar a hacer del proletariado universal, organizado sindicalmente, un dios todopoderoso en la economía social de los pueblos de la tierra.

Los estadistas, los grandes industrialistas y los intelectuales de tiara, mitra y solideo, saben que la hora del reajuste se acerca. Saben que la razón acabará con el dogmatismo estatal y religioso. Saben que el trabajador, mejor educado hoy que ayer, hará de su dignidad arma oculta para defender sus intereses, no como Sansón, sino como Espartaco, que no tenía la fuerza física del hebreo destructor de templos, pero que murió rebelde y consciente, defendiendo la libertad de los esclavos. Y... lógicamente, es más efectiva contra la arrogancia capitalista, una comunidad de Espartacos que una legión de Sansones. A Sansón se domina con habilidad de cortesana. Espartaco no se rinde ni ante las hembras ni ante las fieras.

Estamos al principio de la época del átomo y ello significa que hemos dejado atrás el período de preparación, para entrar de hecho en la era de experimentación revolucionaria que exige de nosotros valor para enfrentarnos con la agresividad de la reacción, sinceridad para defender nuestros ideales de emancipación social y prudencia para no caer ni en excesos ni en vanidad.

La reacción capitalista, lo mismo que el poder romanista del Vaticano se han apercibido del peligro que para ellos representa el avance de las ideas nuevas que ha traído el progreso. Y para protegerse a sí mismos esos dos enemigos de la humanidad, echan por la borda cuanto tienen en ruines sentimientos y en cínica maldad. El Papa de la cristianidad, declara que sus vasallos repartidos por el mundo iniciarán actividades políticas en todos los pueblos de la tierra. El pigmeo presidente Truman, demócrata que visita puntualmente la Iglesia, se nos transforma entre las manos, en agresivo rompe-huelgas y en centurión de los trabajadores. Spellman, astuto y diplomático representante del catolicismo romano y a quien los católicos norteamericanos han elegido para sucesor de Pio XII, quiere imponernos a pura fuerza, un enviado permanente en la corte vaticana, haciendo trizas del principio constitucional de la separación entre la Iglesia y el Estado. Y el monaguillo Franco, asesino del pueblo español y compinche de Spellman, burlándose a sus anchas de la Liga de Naciones está pretendiendo exterminar el gobierno nazi-franquista. Pues como dice Franco, es muy difícil caer cuando se tiene la bendición del Papa y el apoyo incondicional de Spellman, Hayes, Churchill, Eden y de todos los reaccionarios de capilla, espada y mando. Ante el mundo, para hacer algo más efectivo que discursos y literatura en nuestra tribuna y en nuestra prensa. Salgamos de nuestro campo y echemos la semilla del bien en los surcos que abre el progreso esperando que la buena voluntad de los hombres riegue en ellos el germen de la justicia y de la paz. Donde quiera que estemos los anarquistas podemos propagandizar nuestros desinteresados ideales de igualdad social y de fraternidad universal. No necesitamos para hacerlo de la tribuna política. Nuestro contacto con los niños, con las mujeres, con los hombres indiferentes a toda renovación, nos da la oportunidad de hablarles de la censurable conducta de los que mantienen este régimen social, que deja morir niños de hambre en India, en España, en China, aquí mismo en el país de las riquezas fabulosas, donde existe un promedio enorme de niños tuberculosos, por falta de higiene y alimentación adecuadas. Digamos a las

mujeres que defiendan su prole del pulpo religioso. Que se defiendan a sí mismas de todos los prejuicios con que la educación tradicionalista de la Iglesia pretende obstaculizar el triunfo de la mujer redimida. Digamos al hombre apático que el mundo marcha hacia adelante, que se mueva, que rompa sus cadenas y proclame su derecho a la libertad, recusando la legitimidad de leyes tan infames como las de propiedad privada, herencia, usurpación legalizada del producto del trabajo, derecho de los Menos a juzgar, castigar y dar normas de vida a los Más, que forman las multitudes de los que no comen cuando no trabajan, y no trabajan cuando los amos del mundo no quieren que trabajen, para dominarlos por el dolor de la impotencia y por el terror del hambre.

Si las minorías privilegiadas se unen para obstaculizar nuestra ascensión a la meta del Ideal de justicia que encarna el deber de todos al trabajo y el derecho común a la felicidad en una sociedad igualitaria; si ellos juntan sus fuerzas para estrangularnos, unámonos también nosotros para obligar a los despotas a que suelten su presa. ¿Que no es posible? ¿Y qué suponéis que harían gobernantes, banqueros y hacendistas, si los trabajadores, organizados sindicalmente, paralizaran todas, absolutamente todas las labores en una nación dada? ¿Y qué harían esos señores y además sus camaradas los obispos y arzobispos de su majestad el Papa, si — por ejemplo — se paralizaran simultáneamente y a una hora fija las labores obreras de un continente o del mundo civilizado? ¿No es perfectamente claro que contra una fuerza así no valen nada ni las amenazas, ni los fusiles, ni las leyes oprobiosas de Congresos o Parlamentos más o menos reaccionarios o fascistas? Lo único que hace falta es una personalidad consciente en el trabajador. Que el trabajador crezca ante el conocimiento de su valer; que no tenga un complejo de inferioridad ante los mandones de levita y guante blanco; que tenga a honra y satisfacción ser proletario, labrador, artífice y creador de todo cuanto existe. Y sobre todo, que no sea un despreciable imitador de los políticos sin decoro, ni un desgraciado aspirante a ser tenido como PERSONAJE RESPETABILISIMO, según los cánones de esta sociedad envilecida.

— VIOLETA M. GONZALEZ.

Desorden Legal. Los Refugiados y Supervivientes

(CONCLUSION)

"Entre los españoles que en el orden de las preferencias para ser atendidos ocupan un primer lugar, el Ministro de la Emigración establece aun una circunstancia de prioridad; se trata de los procedentes de los Campos de Concentración y de deportación en Alemania. Estos españoles, doblemente víctimas de la defensa de las ideas de democracia y libertad, ocuparán lugar primordial para recibir de su Gobierno legítimo el apoyo que sus sufrimientos exigen."

A continuación copiamos algunos párrafos entresacados de varias cartas llegadas a nuestro poder, de reconocidos antifascistas españoles hospitalizados desde hace bastante tiempo y que viven hoy

en una terrible situación sin que hayan recibido inmediatos auxilios de las autoridades de la República Española, ni la de aquellas instituciones de ayuda creadas, que más arriba señalamos.

"Hace más de seis meses que no he recibido nada y en todo el tiempo que llevo aquí, que va para tres años, solamente me han dado donativos tres o cuatro veces." (Es el caso de Mariano Oses; antifascista enfermo, viejo y ciego, recluido en un Asilo de Limoges).

"El compatriota Romero Zambrana llega un día de estos a Lyon, creo que a un Hospital, pues le echaron de aquí y por poco muere en París. En esta expedición echaron a seis compatriotas por las "mismas razones" y, ya hay tres muer-

tos, uno de ellos es aquel amigo que Romero te hablaba en su carta, llamado Servoche, que murió a los veinte días de salir de este Hospital". (R. Fernández, Sanatorio La Guiche).

"Solamente he recibido de S.I.A. quinientos francos el día 28 de julio, 1945 y algunas cantidades de mi organización sindical. De otros fondos y organismos desconozco su actuación." (Prudencio Prados, paralítico y enfermo del pecho. Hospital de Saint Simpherien de Lay-Loire).

"De orden del Sr. Gestionario de la Villa Don Quijote, Rebecdon, Toulouse, se pone en conocimiento de todos los habitantes de la misma que el centro de Deportados Españoles, Villa Don Quijote,